

Esta sección está destinada a difundir las actividades académicas de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias, de otras Sociedades afines y de distintos centros de especialidad, así como noticias de interés médico, científico o cultural en general. También acoge las cartas al editor, comentarios y sugerencias de los lectores y toda colaboración que se encuadre dentro de estos objetivos. El Comité Editorial se reserva el derecho de extractar, resumir y titular las cartas que se publiquen.

Actividades académicas

42° Jornadas de Otoño

Realizadas en las Termas el Corazón, Los Andes, los días 5 y 6 de abril, tuvieron una gran asistencia, convocados por el tema “Trastornos Respiratorios del Sueño”. Contó con bloques de pediatría y adultos, además de dos simposios y talleres sobre aplicación de presión positiva continua en vías aéreas: CPAP y ventilación mecánica en enfermos con trastornos respiratorios del sueño. Fueron coordinadas por los Dres. M. Carolina Cruz y Martín Pazmiño. Asistieron 128 profesionales, quienes además de participar de las presentaciones, pudieron compartir socialmente y disfrutar de este centro, que históricamente nos ha acogido para estas jornadas.

Día Mundial de la Tuberculosis

El día 25 de marzo de 2024 se celebra el Día Mundial de la Tuberculosis, enfermedad que es la principal causa de muerte por infecciones en el mundo en la actualidad, pese a existir tratamientos eficaces para su curación. En los últimos años y en relación con la pandemia de COVID19 ha ocurrido un deterioro en los programas de detección y tratamiento a nivel mundial, alejando la posibilidad de lograr la meta de eliminación de la tuberculosis planteada por la OMS para el año 2030.

Día Mundial del ASMA

07 de mayo de 2024, la Comisión de Asma, realizó actividad abierta a la comunidad, se hicieron evaluaciones con nuestros especialistas, exámenes y educación en el uso de inhaladores en el Instituto Nacional del Tórax.

Día Mundial Sin Tabaco

31 de mayo de 2024. La Comisión de Tabaco realizó un Webinar “Un mundo sin humo, un futuro para los niños sin la interferencia de las

tabacaleras” en conmemoración al Día Mundial Sin Tabaco. Asistieron 100 personas.

Por su parte un comunicado de ALAT ha señalado: “Cada vez hay más pruebas que demuestran que los nuevos productos de tabaco y nicotina constituyen puertas de entrada a la adicción a la nicotina y al inicio del hábito de fumar entre los jóvenes. Una revisión reciente de 189 estudios sobre vapeo y cigarrillos electrónicos concluyó que los jóvenes no fumadores que usan cigarrillos electrónicos tienen una probabilidad sustancialmente mayor de comenzar a fumar”.

Curso E-learning: Enfermedades Intersticiales para la Atención Primaria de Salud

El 06 de mayo de 2024 comenzó el Curso E-learning, organizado por la Comisión de Enfermedades Pulmonares Intersticiales Difusas de la SER, con 111 médicos y profesionales de la salud inscritos.

IX Jornadas de Enfermedades Respiratorias Dr. Manuel Barros Monge - Filial V Región

Se realizaron el 17 de mayo de 2024, en el Hotel NOVOTEL Viña del Mar, Coordinadas por el Dr. Víctor Leiva, presidente de la Filial V Región y la Dra. Viviana Lezana, revisaron los aspectos más candentes de las principales enfermedades del sistema respiratorio, tanto en pacientes adultos como pediátricos. Asistieron 146 personas.

6° Jornadas de Enfermedades Respiratorias en Adultos y Niños de la Filial Biobío / Ñuble

Con fecha 24 de mayo de 2024, en la sede del Colegio Médico de Concepción, siendo coordinadas por los Dr. Carlos Ortega, presidente de la filial y los Dres. Víctor Pinochet y Daniella Vidal. El programa revisó temas de neumología de adultos y pediatría que han sido actualizados recientemente y son frecuentes en la práctica diaria de médicos no especialistas. Asistió un total de

133 personas entre médicos y otros profesionales de la salud.

5° Curso de Actualizaciones en Enfermedades Respiratorias del Norte en Adultos y Pediatría.

Se realizaron el 31 de mayo de 2024, en el Hotel Antofagasta, coordinadas por los Dres. Marcia Aguirre y Eduardo Vergara, se revisaron temas relevantes tanto en pacientes adultos como pediátricos, incluyendo terapia biológica en asma, enfermedades intersticiales, infecciones respiratorias, prevención y tratamiento del VRS y apnea del sueño. Asistieron 81 médicos y profesionales de la salud

31° Jornadas de Invierno “Actualización sobre Enfermedades Respiratorias de Niños Y Adultos en Atención Primaria”

Se realizaron el 14 y 15 de junio de 2024, en el Hotel MR Providencia, coordinadas por las Dras. Claudia Azócar y M. Evelyn Chala. A pesar de las dificultades de desplazamiento provocados por el temporal acaecido en esos días, la jornada tuvo una asistencia de 95 médicos y profesionales de la salud.

Incorporación de nuevos socios

Recibimos cordialmente a los nuevos socios y los invitamos a adscribirse a las comisiones que les sean afines e incorporarse a las actividades regulares de la SER.

Abril: Dra. Silvana Saavedra, Dra. Liliana Ortiz, Dr. Jaime Vásquez, Klga, Rayén Castro.

Mayo: Dra. Yuliestay Herrera, Dra. Constanza Soto, Klga. Loredana Cataldo, Dr. Gino Bizjak

Junio: Dr. Igor Bastías, EU. Camila Cáceres.

Dr. Moisés Selman Lama recibe importante reconocimiento de la American Thoracic Society



El Dr. Moisés Selman Lama, fue distinguido por la ATS al encargarle pronunciar la conferencia J. Burns Amberson en la sesión de premiación del Congreso Anual 2024 de la ATS efectuada el 19 de mayo. El Dr. Selman, es investigador emérito del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) de México, Premio Nacional de Ciencias 2008 de México, miembro fundador de ALAT y miembro honorario de la SER. Nació en Concepción, Chile y se tituló de médico-cirujano en la Universidad de Chile, se especializó en enfermedades respiratorias en el Hospital del Tórax de Santiago y ulteriormente se radicó en ciudad de México, realizó un postgrado en la UNAM y se integró al INER, donde realiza investigaciones fundamentales sobre fibrosis pulmonar idiopática. Ha mantenido un amplio y permanente contacto con la SER participando con gran entusiasmo en muchas de sus actividades.